

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data yang telah dilakukan terhadap seluruh data yang diperoleh, maka peneliti dapat mengambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil uji penelitian dapat dinyatakan bahwa variabel penyaluran dana zakat, infak, dan sedekah (ZIS) (X_1) tidak mempengaruhi secara signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Kota Cirebon. Hal ini dibuktikan dari hasil uji parsial (t) yang diperoleh nilai *probability* (sig) sebesar $0,380 > 0,05$ dan nilai $t_{hitung} 0,938 < 2,365$ dari t_{tabel} .
2. Berdasarkan hasil uji penelitian dapat dinyatakan bahwa jumlah penduduk muslim (X_2) mempengaruhi secara signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Kota Cirebon. Hal ini dibuktikan dari hasil uji parsial (t) yang diperoleh nilai *probability* (sig) sebesar $0,000 < 0,05$ dan nilai $t_{hitung} 8,934 > 2,365$ dari t_{tabel} .
3. Berdasarkan hasil uji penelitian dapat dinyatakan bahwa secara simultan variabel penyaluran dana zakat, infak, dan sedekah (ZIS) (X_1) dan jumlah penduduk muslim (X_2) mempengaruhi secara signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi (Y) di Kota Cirebon. Hal ini dibuktikan dari hasil uji simultan (f) yang diperoleh nilai signifikansi sebesar $0,000 < 0,05$ dan nilai $f_{hitung} 52,91 > f_{tabel} 4,46$. Dan hasil uji koefisien determinasi (r^2) memperoleh hasil pada *Adjusted R Square* sebesar 0,920, dengan demikian dapat dinyatakan bahwa pengaruh penyaluran dana ZIS (X_1) dan jumlah penduduk muslim (X_2) terhadap pertumbuhan ekonomi (Y) di Kota Cirebon sebesar 92,0% yang berarti berada pada kategori sangat kuat, sedangkan sisanya sebesar 8% dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak dimasukkan dalam model ini.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah diperoleh di atas maka peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi BAZNAS Kota Cirebon alangkah baiknya mengadakan sosialisasi terlebih dahulu kepada calon mustahik mengenai fungsi dari dana ZIS agar dapat digunakan dengan semestinya, sehingga para mustahik akan sejahtera dan kemiskinan dapat diminimalisir dengan program yang telah diciptakan oleh BAZNAS Kota Cirebon.
2. Pertumbuhan jumlah penduduk berpengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi Kota Cirebon, oleh karena itu kepada pemerintah perlu memperhatikan peran penduduk agar menjadikan jumlah penduduk yang besar mampu meningkatkan kualitas ekonomi yang lebih baik.
3. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan dapat melanjutkan penelitian dengan menggunakan variabel-variabel lain diluar variabel-variabel yang sudah diteliti agar memperoleh hasil yang lebih bervariasi yang berkaitan dengan pertumbuhan ekonomi.

